

Suscripción en Gerona.
 por trimestre. 16 rs.
 Postillon y Boletín oficial. 30 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.
 Por trimestre. 21 rs.
 Postillon y Boletín oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Vinda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas-Olot, Dourem.—La Bisbal, Administración de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY Sta. Juliana de Falconeris virgen y Stos. Gervasio y Protasio mártires

MAÑANA S. Silverio papa y mr.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia del Carmen. Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 y media por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 28 minutos de la mañana.

Se pone á las 7 y 32 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 20 grados. . . 18 grados.

Al medio dia. . . . 20 grados. . . 20 grados.

Al anoecer. . . . 18 grados. . . 17 grados.

Madrid 15 de junio.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

El Gobierno ha recibido el siguiente parte telegráfico.

Irún 12 de junio de 1850 á las 4 y 30 minutos de la mañana.—Bayona 11 á las ocho de la noche.—El Cónsul de S. M. al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«El embajador de España en Paris, por despacho telegráfico espedido de aquella capital á las tres de la tarde de hoy, dice que por otro espedido á bordo del vapor *Libernia*, que llegó el 10 á Liverpool, se sabia que la expedicion de Lopez contra Cuba habia fracasado completamente.»

Parece estar definitivamente acordados en consejo de Ministros los siguientes nombramientos:

- El Sr. Roda, gobernador civil de Barcelona.
- El Sr. Campos, gobernador de Cádiz.
- El Sr. Enciso, gobernador de Málaga.
- El Sr. Guerra, gobernador de la Coruña.
- El Sr. D. Alejandro Castro, gobernador de Valladolid.

Esta provincia seria elevada á la categoria de primera clase. Aun no se habria provisto la vacante de Orense y la del Sr. D. Cayetano Cortés en Hacienda, que serán dadas, segun se dice, á dos jefes de administración, cesantes de la última reforma.

—Parece que el heredero de la corona, sea varon ó

hembra, recibirá el ilustre nombre que ha llevado San Fernando, Fernando el Católico y Fernando VI, monarcas todos de tan gloriosos recuerdos.

Siendo varon, esto parece definitivamente resuelto por la Reina, el Rey y el Consejo de Ministros. Siendo princesa, ademas del nombre de Fernanda, tienen probabilidades los de Cristina é Isabel.

—Son interesantísimos los estados que tenemos á la vista sobre el progreso de nuestra marina de guerra. Esta constaba en 1845 de 42 buques, de ellos 35 armados. A fines de 49 ya se elevan á 56 los buques armados, ademas de otros 2 desarmados. Cuéntanse entre estos buques 2 navios, 5 fragatas, 6 corbetas, 8 bergantines y 16 vapores. El total de cañones es de 628, con un personal marítimo de unos 1500 hombres. Ademas cuenta nuestra marina con 56 buques pequeños ó guarda-costas.

Ahora van á añadirse á estos buques los 6 vapores y 2 urcas mandados construir recientemente. Sabemos por último, que se piensa en aumentar aun mas el poder marítimo, que es el porvenir del pais, con algunos navios y fragatas, á medida que lo permitan los recursos del Estado.

—Sabemos de un modo oficial que ascienden á 28 los buques de guerra que hoy tiene la España en las costas de Cuba, entre ellos 1 navío, 5 fragatas y 5 vapores. Esta escuadra, respetable por su número y por el excelente estado en que se encuentran todos los buques, es hoy día el mejor baluarte de nuestras Antillas.

—Hoy han recibido á córte SS. AA. RR. los duques de Montpensier, y ciertamente que han debido quedar altamente satisfechos del apresuramiento con que todas las clases del Estado han asistido á ofrecerles sus respetos. Las autoridades primeras de la provincia, la municipal y la provincial, Senadores y Diputados, las secretarías enteras, los miembros todos del cuerpo diplomático, grandes de España, damas de Maria Luisa, Institutos literarios, en una palabra, cuanto encierra Madrid de grande, ilustrado y poderoso, se ha reunido hoy en el cuarto de SS. AA. con el doble motivo de felicitarles por su vuelta y por el cumpleaños del Sr. duque de Montpensier.

Segun noticias que tenemos por fidedignas, se debe creer por mas que otra cosa digan los periódicos ministeriales, que lord Howden, ministro nombrado de Inglaterra en Madrid, no vendrá á esta córte, tan pronto como se esperaba. La causa que para esto se ha señalado, segun se cuenta con referencia al mismo lord Howden es la visita que últimamente ha hecho al Rey de Bélgica y de la que dieron cuenta los periódicos, es la de que lord Palmerston necesita á lord Howden en la cámara, donde teme el ministro inglés rudos

ataques. Se nos ha dicho tambien que noticioso el gabinete español de este suceso, dió orden al Sr. Isturiz, de que saliese inmediatamente para Lóndres, sin aguardar á que lord Howden se pusiese en camino para España; cuyo acto se le habia mandado.

Barcelona 15 de Junio.

He aqui la proclama que dirigió á los habitantes de Cuba el conde de Alcoy con motivo de las ocurrencias de que aquella isla ha sido teatro.

Habitantes de la siempre fiel isla de Cuba.

El gobernador capitán general, y general en jefe del ejército de S. M.; os dirige hoy la palabra para haceros saber que unos estrangeros depravados, sin creencias ni principios, sin patria y sin sentimientos, escoria miserable en su mayor parte, que las convulsiones de Europa arrojaron á la América en estos últimos años, y los mismos que ya en el año anterior intentaron venir á la isla desde el territorio de una nacion amiga en que empezaron á congregarse, están por fin hoy en nuestro suelo para procurar realizar su temeraria, su inicua empresa; empresa sin ejemplar en los anales del mundo civilizado; atentado vandalico de piratas que no se propone ni tiene por objeto mas que el saqueo, el libertinage, la ruina y la destruccion de un pais modelo de felicidad, que desembozadamente anuncian les ofrece mejor campo de explotacion que las Californias, con el despojo de todas las propiedades, para repartirse entre si como recompensa de sus hazañas, con el rompimiento de todos los lazos y la relajacion de todos los vínculos que constituyen la sociedad de esta preciosa Antilla, y con los cuales, hija predilecta de España, ha llegado á adquirir la próspera ventura en que florece. Su anhelo, su intencion es sumirla en el caos de la anarquia y en los horrores de una guerra civil, pero de una guerra civil con caracteres y consecuencias que no necesito enumeraros.

Tranquilizaos sin embargo, preparado estaba á recibirlos; su destino les conduce al suplicio, y lo obtendrán: no á menos costa se violan, yo lo afirmo, los sagrados derechos de gentes y los de la nacionalidad española. Vuestra acreditada fidelidad, mas que el interes de vuestras familias y bienes, me es de completa garantia: comprendo el grito de indignacion con que repulsareis á los malvados, pero su ceguedad les alucina, y tal vez no lo escuchan; por eso me encargo yo del mensaje con el leal y valiente ejército de mi mando, asi como la armada de S. M. lo practicará en las aguas litorales, y á donde quiera que corran a ocultarse.

Habitantes: Yo confio en que ni una sola persona puede torcer su conducta: descansad tranquilos en la vigilancia de las autoridades y en que las armas de la Reina me estan confiadas para vuestra proteccion, y para la defensa de sus dominios.

El respeto á las leyes y la consideracion al noble proceder del vecino honrado, serán la norma del soldado; el castigo rigoroso, sin limites, oídlo; ese le aguardaria á los que olvidar pudiesen lo que la patria exige de todos sus hijos, españoles de uno y otro hemisferio.

La hora ha sonado del combate, y sus efectos los haré retumbar en estos mares, sin que humana consideracion ni reparo me detenga; pero no lo olvideis, la calma renacerá bien pronto.

Habana 19 de mayo de 1850.—El conde de Alcoy.

Los pormenores que se han recibido en Inglaterra por el vapor *Hibernia*, de que hablamos ayer, relativos á haberse frustrado completamente la expedicion contra Cuba, no son muy precisos, pero lo cierto es que despues de una pequeña lucha, Lopez viendo que los habitantes del pais no le secundaban estuvo obligado á reembarcarse y á volverse á los Estados- Unidos.

Un mensaje telegrafico particular de Nueva-York, recibido por un corresponsal que tiene en Liverpool el *Sund*, periódico de Lóndres, contiene las noticias siguientes, sobre las cuales debemos advertir que en el corto número de pérdidas que se atribuyen los aventureros respectivamente á los que suponen tuvieron los españoles, se manifiesta claramente la manifiesta parcialidad con que es dada la relacion, sin duda para ocultar la vergüenza de la derrota. Aquella dice asi:

El *Courier and Enquirer*, de Nueva-York, publica una carta de su corresponsal de la Habana, que dice que ni aun los presos á quienes Lopez puso en libertad quisieron juntársele, siendo apresurada la marcha de los invasores porque vieron que las gentes del campo llegaban con demostraciones hostiles. Todos los estrangeros residentes en la Habana, escepto los Norte-Americanos, ofrecieron sus servicios contra los invasores. Lopez estuvo en posesion de Cárdenas durante 16 horas. Los invasores perdieron 30 hombres entre muertos y heridos, y los españoles de noventa á ciento cincuenta. Los invasores continuaron peleando y retirándose hasta que llegaron al vapor *Creole*; y se alejaron perseguidos de cerca por el vapor *Pizarro*. El teniente Jones de Alabama fue uno de los heridos, recibiendo una bala en el costado derecho; al presente se halla en Key-West.

—Otra carta dice que los invasores fueron atacados al hallarse á seis varas de la casa del gobernador por una lluvia de balas salidas de las azoteas de las casas, plazas, etc., las que hirieron al coronel Wheat y O'hara y algunos hombres, ninguno de ellos de gravedad. Los invasores contestaron al fuego, y la lucha duró cerca de una hora, al cabo de la cual se manifestó una bandera blanca en la casa del gobernador. Poco despues los ciudadanos renovaron la lucha, y los invasores pusieron fuego á la casa, de cuyas resultas se rindió el gobernador con su gente en número de unos cien hombres, que fueron acuartelados. Ciento cincuenta presos de las cárceles fueron puestos en libertad por los invasores, quienes quedaron dueños de la ciudad hasta la noche, escepto López y su estado mayor y el capitán Logan, de Kentucky, con veinte y cinco hombres que se iban á bordo del *Creole*. En el entretanto llegaron doscientos lanceros y caballeria que renovaron la pelea, que duró cerca de una hora, matando ó hiriendo doce de los invasores, incluso el capitán Logan, que murió á bordo del *Creole*. Los españoles los perdieron todos, escepto doce. Los invasores se retiraron y se hicieron á la mar. El capitán Smith fué herido ligeramente. El cuartel-maestre Seixas, de Misisipi, ha muerto despues y el mayor Hawkins, de Kentucky, está herido de gravedad. Se han dado órdenes para prender á su desembarco todos los que están relacionados con la expedicion.

Hasta aqui llega la correspondencia de Nueva-York, y á continuacion añade lo que sigue el mencionado periódico inglés.

»Parece que Lopez y su banda desembarcaron en Savannah (Georgia), como puede verse por la siguiente carta de esta ciudad, fechada el 26 de mayo: «La noche última hubo aqui mucho movimiento por la prision

del general Lopez, de orden del presidente de los Estados- Unidos. Su edecan, el mayor Sanchez Esnaga, fué tambien preso. Ambos fueron conducidos ante el juez Nichols, del distrito de la corte, cuyo fallo fue que «No habiendo pruebas para justificar el auto de prision, los acusados fuesen puestos en libertad»; lo que se efectuó en medio de los aplausos de los espectadores, quienes en gran número acompañaron á Lopez hasta su alojamiento en City-Hotel, desde el cual les dirigió una arenga, diciéndoles que á todo riesgo persistiría en su empresa de arrebatarse la isla de Cuba del dominio de España, cuyas bravatas fueron aplaudidas por la multitud allí reunida.—A las siete de la mañana de hoy 26 ha salido para Móhila.»

—Las correspondencias de Nueva-York espresan que en esta ciudad no se hablaba de otra cosa que de los asuntos de Cuba. En Washington el Senado habia ratificado el tratado de Nicaragua entre la Inglaterra y los Estados- Unidos. En el Congreso eran muy agitados los debates sobre la cuestion de Cuba, en defensa unos discursos y en desaprobacion los otros de las providencias del gobierno.

Gerona 17 de Junio.

Ayer salió el Sr. Gobernador de provincia á recorrer los pueblos del partido de Sta. Coloma de Farnés para enterarse de su estado y necesidades, satisfacer estas é impulsar las obras y proyectos de su bienestar. Es sumamente importante esta visita é inspeccion ocular de la autoridad superior para oír y atender reclamaciones, remover obstáculos y dar impulso á las mejoras, que se entorpecen las mas veces por rivalidades y miras mesquinas de localidad que se sobreponen al bien público.

Felicitemos al Sr. Alcaraz por su solicitud y celo, no menos por el que despliega en las obras de las carreteras provinciales, y anuncio de la subasta de los dos trozos de la de S. Feliu de Guixols, que han de llegar desde luego hasta Cassa de la Selva. Estamos intimamente persuadidos, que esta carretera y la de esta capital á Bañolas son las dos mas importantes de la provincia, pues facilitarán la cómoda y rapida comunicacion y transportes del centro á los puntos de Palamós y San Feliu de Guixols, cuyos caminos estan ahora casi intransitables, y darán nueva vida y animacion al pais.

El digno diputado por Sta. Coloma de Farnés acompaña al M. Y. Sr. Gobernador en su escursion.

Respecto de no salir el *Postillon* en el dia de mañana, nos anticipamos en el número de hoy á insertar el siguiente

REMITIDO.

El dia 2^o de Junio de 1808.

RECUERDO GLORIOSO.

Habiase declarado Gerona por la santa causa de la Independencia nacional el dia 5 del citado Junio siguiendo el impulso simultáneo de toda la España para sacudir el yugo servil que intentára imponerle un conquistador audaz, y engreído con sus repetidos triunfos. Invadida ya gran parte del territorio español por las huestes francesas, ocupadas con felonia sus principales fortalezas, cautivos los Reyes, y familia Real de España, sacrificados barbaramente en Madrid los que se arrojaron á la lid contra tropas aguerridas, con el heroico valor que inspira siempre el fuego patrio, no vaciló en decidirse esta Ciudad á vengar tantos ultrajes á pesar de hallarse desmantelados sus castillos y baluartes, desprovista de todos los medios de defensa, y con dos ejércitos enemigos prontos á echarse encima al menor amago de alzamiento. Nada la contuvo, despreció los riesgos, atropelló por todo, y consultando solo el sacro entusiasmo que ardia en sus corazonas desafió el poder de la Francia, y juraron todos sus moradores lidiar con teson, derramar su sangre, y perecer si necesario fuese en la aras de la patria. Recelóse con fun-

damento que apenas sabido su levantamiento las divisiones francesas estacionadas en Figueras y Mataró se pondrian en marcha, y vendrian con velocidad á subyugarla. Así fué que luego de instalada la Junta de Gobierno, y secundando sus esfuerzos todos los vecinos sin distincion, aprovechose el tiempo en obras de defensa para resistir á tan formidable contrario. Montáronse en los castillos y baluartes algunas piezas de artilleria, conducidas en brazos por los paisanos y mujéres, se habilitaron las armas de fuego de todos calibres, fabricáronse cartuchos dia y noche, y como por ensalmo vióse puesta la plaza en menos de quince dias, en el caso de resistir un golpe de mano, pero no un impetuoso, y combinado ataque de legiones escogidas. Débil, muy débil era el estado de la plaza, pero mas fuerte y denodado el brio de sus esforzados hijos. Contábase solamente con trescientos valientes del regimiento de Ultonia, con el pequeño auxilio de unos cuantos marineros de la villa de S. Feliu de Guixols para servir la artilleria, y con paisanos inexpertos de la comarca que abandonando sus hogares se habian refugiado dentro de sus muros; y con tan escasa fuerza se guarnecieron los fuertes de Monjuich, Condestable, Capuchinos, y otros puntos exteriores que necesariamente debian ocuparse. Cuantas precauciones y medidas dictaba el patriotismo, se adoptaban al paso que iban llegando las noticias de aproximarse el temible enemigo. Llegó por fin el dia 20, y luego de amanecer se avistaron las numerosas columnas francesas, de las cuales al llegar cerca el punto de Palau, se encamió una parte á aquella altura, y las restantes fuerzas con la caballeria se diseminaron por el llano. Jugó la artilleria de la plaza, y con sus disparos certeros causó bastante pérdida á los invasores. Estos desde la montaña de Palau con sus cañones hicieron tambien varios disparos, y manteniendose entre los dos bandos combatientes un nutrido fuego de artilleria se pasó así toda la mañana. Meditativo Duhesme el general enemigo una sorpresa, dirigió algunas fuerzas encubiertamente hacia la puerta llamada del Carmen, y á eso de las tres de la tarde embistieron con denuedo provistos los soldados de vanguardia de algunos petardos para pegar fuego á la puerta indicada, y por este medio enseñorearse á la fuerza de la plaza. A tan astuto, inesperado y brusco ataque redobláronse los esfuerzos de la escasísima tropa, y de los paisanos defensores, y vomitando los cañones del baluarte llamado de la Merced, y uno que en brazos durante la refriega colocaron los vecinos en el puente de S. Francisco de Asis, fuego continuo de metralla, cayeron muertos los petardistas, y pusieronse todos en precipitada fuga quedando Gerona libre de tan inminente peligro. De presumir era, que el general enemigo no lejaria de aprovecharse de las sombras de la noche para dar un asalto decisivo: encargose la vigilancia; pero siendo tantos los puntos que podian ser atacados, y muy pocos los medios de defensa, se presentaba la situacion de Gerona extremadamente critica. Horrorosa en todos conceptos fué aquella noche; la oscuridad que apenas permitia divisar los objetos favorecia al enemigo, y todo presentaba un aspecto desastroso, si desgraciadamente conseguia penetrar en la ciudad. Dieron las doce de la noche, y preparadas ya las tropas con las escalas, y guarecidos los pechos de los soldados con haces de trigo de las gavillas del llano, asaltaron con arrojo, y denuedo el baluarte llamado del Hospital defendido por muy pocos paisanos, que no pudiendo resistir ya, ni hacer frente á los que iban subiendo se retiraron abandonando aquel punto, y contentándose con cerrar el rastrillo interior. Difundióse por la ciudad la funesta noticia de ocupar ya los franceses el citado baluarte; columbróse el grave peligro del degüello; los mas fuertes animaron á los que empezaban á vacilar dominados por el terror, y uniéndose á algunos eclesiásticos, y á veinte y cinco soldados de Ultonia, únicos que pudieron sacarse de otros puntos, marcharon resueltos, y decididos al baluarte asaltado: Oyeron ya en su glacis el tamhor enemigo que batia marcha francesa rodeado de muchos soldados, y sin consultar mas que su entusiasmo tiraron una descarga, impávidos se abalanzaron á la bayoneta hácia el glacis ocupado, y luchando con teson lograron derribarlos al foso, se apoderaron de las escalas, y consiguieron el mas completo triunfo á costa de bastante pérdida, y muriendo en la refriega el Presbítero D. Juan Vidal, y el oficial que mandaba el piquete de Ultonia D. José Magrat. En la ciudad no cesaban durante el asalto las voces de alarma, la griteria, el toque de rebato por todas las campanas de las iglesias, el estruendo espantoso de la artilleria de todos los fuertes y baluartes, la fusileria, el continuo tránsito de las gentes, sus animados coloquios, y las varias y contradictorias noticias que se difundian acerca el peligro extremo que amenazaba; divagaban por las calles y plazas azoradas las gentes, oianse á los eclesiásticos seculares y regulares exhortando con el adorable crucifijo en la mano á los pusilánimes para que depouiendo el pánico temor volasen al socorro de sus compañeros que con valor heroico se estaban batiendo, y derramando su sangre; acudieron los ancianos al lugar del peligro armados con su fusil á pesar de su edad y achaques, y hasta

as mugeres dieron en aquella aciaga noche repetidas pruebas de un ardor varonil que rayaba á heroísmo. El desmayo y desaliento que la primera impresion habia causado, se trocaron en fortaleza y energia con la firme resolucion de disputar al enemigo el terreno á palmos, si por una fatalidad penetraba en la ciudad, y de morir combatiendo antes de sucumbir al ferreo yugo de un usurpador. Los sentimientos de españolismo, de religion, y de independencia nacional estaban arraigados en los pechos de los Gerundenses; y á ellos y á la moral entera de la proteccion que les dispensaba su compatriota, y ángel tutelar el glorioso S. Narciso intercediendo desde el cielo por el feliz éxito de la sagrada causa que defendian, fué debida la completa victoria que consiguieron en tan desigual contienda, que llenó de altivez y orgullo á los que lidiaron con confianza y fueron vencedores, y de mengua y oprobio á los que titulándose invencibles fueron arrollados. Los fosos del baluarte atacado viéronse cubiertos de cadáveres, y al amanecer del siguiente dia 21 ningun enemigo quedaba á los alrededores de la plaza desapareciendo avergonzados despues del asalto, y entregándose los vecinos todos al alborozo, y al regocijo por tan plausible, como inesperado suceso. No se olvidaron de dirigirse en globo al templo de su inclito Protector para humillarse ante el sepulcro de su cuerpo santo; rendirle gracias por su tan visible patrocinio, aclamarle por su Generalísimo, y hacerle solemne voto de celebrar anualmente con funcion religiosa la memoria de tan señalado triunfo. Varios casos particulares de valor y heroísmo tuvieron lugar en aquel dia y noche memorables, que lo reducido de un artículo no permite individuar como se deseara. Dias aciagos, y peligrosos ocurrieron durante el prolongado sitio de siete meses del siguiente año de 1809; pero ninguno que pueda compararse con la noche del 20 de Junio de 1808: En aquel se contaba con los recursos necesarios para la defensa, y en esta se carecia de todo: En aquel habia una guarnicion de tropa bastante numerosa, y en esta solamente existian trescientos hombres del regimiento de Ultonia: En aquel los paisanos se hallaban organizados en compañías, y en esta sueltos, sin orden, y diseminados hacian el servicio: En aquel se podia resistir, y en esta, el valor, y el entusiasmo obraron solos: En aquel en fin podia esperarse, y conseguirse una capitulacion honrosa como sucedió, y en tan aciaga noche solo podia esperarse el degüello, la muerte, el estrago, la desolacion, el exterminio, y toda suerte de excesos, y barbaridades. Estamos en el año de 1850, y por consiguiente cuentan los detallados sucesos nada menos que la fecha de cuarenta, y dos años. Muchas, grandes, y remarcables cosas desde entonces se han visto, y han pasado en nuestra España, pero ninguna, ni cuantas tal vez sobrevengan podrian borrar nunca la memoria del lauro y prez que obtuvo Gerona en aquella noche tremenda. Como las generaciones pasan, deber es de los amantes de sus glorias recordarlas de cuando en cuando para eternizar su nombre, y excitará la imitacion de sus proezas.—Un Gerundense, testigo ocular.

TEATRO.

Primera salida del Baritono Sr. Ardavani.

Hernani ha sido siempre una de las óperas predilectas del público de Gerona, y en esa parte dá el público una prueba de escelente criterio. A un argumento interesante y facilmente comprensible, reúne esta ópera una estructura musical del mejor gusto, sembrada de abundantes inspiraciones, encadenadas con tal maestría, que ni llega á percibirse en lo mas minimo aquella trivialidad natural y cuasi anexa á todas las transiciones. No es ahora nuestro ánimo, ni tampoco sería esta ocasion, de trazar un detenido examen de esta magnífica concepcion de *Verdi*: bien conocidas son sus bellezas del público Gerundense, pues ha sido puesta en escena por cuantas compañías líricas hemos tenido en esta, mereciendo siempre la mas grata y satisfactoria acogida: nuestro objeto, al tomar hoy la pluma, es ocuparnos de la novedad teatral del día, y dirigir, desde este rincon de nuestro humilde diario, una muestra de admiracion al distinguido artista, con cuya reciente adquisicion ha venido á completarse de una manera tan notable nuestra compañía de canto.

Buenos eran los antecedentes que, como baritono, se tenian del Sr. Ardavani; pero grande era por otra parte, en algunos, la desconfianza de que fuese fácil llenar dignamente el vacío que dejara en nuestra escena, la ausencia del Sr. Barili. Asi es que se aguardaba

con la mayor impaciencia el momento de la prueba decisiva, y esta fué la causa porque en la noche del sábado se viese nuestro teatro mas animado y concurrido que lo de costumbre.

Si bien el deseo de la comparacion fué el aliciente que condujo, en aquella noche, á la mayor parte de los espectadores al coliseo, quisieramos nosotros evitarla en esta reseña, porque, francamente, no son de nuestro gusto esa especie de paralelos, de los cuales sale siempre mal parada alguna de las partes. Faltaríamos sin embargo á la justicia, sino consignáramos desde luego, que ninguno de cuantos baritonos habian cantado hasta ahora en el teatro de Gerona, puede bajo ningun concepto ser comparado con el Sr. Ardavani. Su voz, de grande estension, pero de un timbre dulce y suave, conducida con infinito arte, tan pronto se la oye resonar fresca y melodiosa en los pianos, como se la siente descollar fuerte y sonora en todas las piezas concertantes; siendo lo mas notable, la suma facilidad con que este jóven vocaliza, pues bastale despegar naturalmente los labios, para que sin ninguna contorsion ni la menor actitud de mal gusto, produzca los puntos mas esforzados y las cadencias mas complicadas.

La belleza de la voz y la perfeccion del método no bastarian por sí solas, sin embargo, para formar al artista, si no fuesen acompañadas del sentimiento dramático; pero tambien en esa parte se conoce que el Sr. Ardavani ha tenido ocasion de estudiar buenos modelos, y que posee muy á fondo la facultad de la imitacion. A un físico agradable, sobre todo en la escena, á una mirada simpática y espresiva, reúne una gesticulacion sóbria y natural, y su fisonomía espresa con facilidad la ira, el amor y el desprecio, sin incurrir jamás en aquellas exageraciones tan comunes en los cantantes, cuando olvidan que la mímica del actor lírico debe guardar cierta medida, para no perjudicar al principal medio de espresion, que es, en ellos, el canto.

Con tan favorables circunstancias, es consiguiente deducir que la parte de Carlos quinto, encomendada al Sr. Ardavani, fuese desempeñada con un acierto, cual nunca se hubiese visto en nuestros fastos escénicos; pero tambien, en cambio, recibió el artista una de aquellas ovaciones de que se muestra el público geronés muy avaro, y que solo las dispensa al mérito eminente y reconocido. Ya en el *andante* del *duetto* de salida empezó una salva general de aplausos; que creciendo cada vez mas, solo terminó con el final del tercer acto. El público entusiasmado obligó repetidas veces al artista, á salir á la escena para recibir numerosos *bravos* y aplausos; pero cuando llegó á su colmo la animacion fué en la *romanza* del tercer acto, cantada con una dulzura y con tal verdad de sentimientos, que nadie nos la habia hecho sentir como el Sr. Ardavani. Los espectadores todos aplaudíamos con frenesí y se pidió la repeticion de la *romanza*, que fué cantada, si cabe, con mayor gusto aun que la primera vez.

Todas las demas partes de la compañía se portaron á la perfeccion, y la Sra. Corinna en particular y á pesar de su estado interesante, contribuyó en gran manera y con el mayor acierto á hacer brillar las relevantes cualidades del Sr. Ardavani.

La misma funcion fué repetida el domingo, con igual éxito y con igual aceptacion por parte de la numerosa concurrencia que asistió á ella.

Para esta noche está anunciado el *Barbero de Sevilla*, en la que el nuevo baritono tiene la parte de *Figaro* á su cargo. No dudamos que en ella va á obtener un nuevo triunfo.

Félix Pagés

EL POSTILLON.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en Gerona.
 por trimestre. 16 rs.
 Postillon y Boletín oficial. 50 id.

Fuera franco el porte.
 Por trimestre. 21 rs.
 Postillon y Boletín oficial. 50 id.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redaccion y se recizen los avisos y conunicaciones. En Figueras, Matas, Orot, Douren, La Bisbal, Administracion de correos. cada número suelto se vende a seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY S. Luis Gonzaga conf.

MAÑANA S. Paulino obispo y conf.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia del Carmen. Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose a las 8 y media por la mañana, y a las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol a las 4 y 28 minutos de la mañana.

Se pone a las 7 y 32 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . . 22 grados. . . . 16 grados.

Al medio dia. . . . 24 grados. . . . 24 grados.

Al anocheecer. . . . 20 grados. . . . 17 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

El trimestre de suscripcion a este periódico acaba el 31 de este mes, y por lo mismo rogamos a los Señores Suscritores de estramuros que si gustan continuar se sirvan avisar con tiempo.

Los Señores que reciben el número dentro de la ciudad no deberán molestarse en pasar a renovar sus suscripciones pues quedan los repartidores autorizados para recogerlas en los dias 1.º 2.º y 3.º del entrante Julio, dando a los Señores que gusten continuar el correspondiente recibo.

Madrid 16 de junio.

Parece que uno de los nombres que ha tenido grandes probabilidades de darse al heredero del trono, en caso de ser varon, ha sido el de Alfonso, tan ilustre en los fastos de la historia de España; pero al fin ha merecido la preferencia el de Fernando, que sobre ser

el que llevaron el rey santo y Fernando el Católico; fue tambien el del agosto padre de S. M.

Ayer, a las cinco de la mañana, han salido de Madrid en la diligencia para San Sebastian los hijos del Sermo. señor infante D. Francisco de Paula.

Leemos en *La Patria* lo siguiente:

«El general Sanz, segundo jefe de Alabarderos, a quien dijimos el dia pasado que se pensaba nombrar segundo cabo de la capitania general de la Habana, parece no admitir este cargo. Hemos oido que está designado para este punto el general Lersundi, que no sabemos si habrá aceptado.»

S. M. la reina, continuando su visita a las iglesias para implorar la proteccion de la Virgen en el trance de su próximo alumbramiento, estuvo ayer tarde en la célebre capilla de la Virgen de la Paloma, situada en la calle del mismo nombre.

Hasta ahora ha visitado S. M. las iglesias siguientes: Atocha, Santa Maria, Loreto, Descalzas Reales, San Luis y la Virgen de la Paloma.

Un piquete de alabarderos va todas las tardes de zaganete a la iglesia que S. M. se propone visitar.

Con motivo de las grandes limosnas que están anunciadas para el alumbramiento de S. M., una numerosa falange de pobres vergonzantes se dirige estos dias hacia el regio alcázar a depositar en manos de las personas delegadas al efecto su correspondiente medio pliego de papel de pobres, ascendiendo ya a un número considerable los memoriales presentados.

Parece que un hermano del general Payia ha sido nombrado gobernador de Matanzas. (*Epoca.*)

Barcelona 19 de Junio.

Dícese, sin salir garantes de ello, que está destinado a reforzar el ejército de Cuba, el batallon de cazadores de Ciudad-Rodrigo, que en la actualidad se halla acantonado en Mataró. Tambien se asegura que debe pasar a dicha isla el batallon de Antequera, hoy dia de guarnicion en Cádiz.

A juzgar por lo que dicen los periódicos de los Estados-Unidos sobre la invasion contra la isla de Cuba, la pérdida de nuestras tropas en Cárdenas no fue de mucho, como la suponen los periódicos ingleses, pues estos la hacen superior al número de soldados destacados en dicho pueblo de Cárdenas.

ISLA DE CUBA.

Tomamos del *Correo de los Estados-Unidos* del 28 de mayo la siguiente relacion de la expedicion contra Cuba:

«Un drama de teatro no tiene peripecias mas prontas ni mas imprevistas que la loca y culpable empresa del aventurero Lopez.

El viernes se supo repentinamente que los aventureros habian desembarcado en Cárdenas, y desde luego unos vieron triunfantes á los invasores y sublevada la isla de Cuba, otros mas prudentes y reflexivos se afligieron al prever de antemano las catastrofes que juzgaron inminentes; pero antes de transcurridas veinte y cuatro horas se recibe la noticia de la fuga de los aventureros y de que su jefe ha regresado á los Estados Unidos! Nadie hubiera creido que una tentativa tan insensata hubiese podido tener un resultado tan ridiculo; nosotros esperabamos un valor desesperado, y no hemos visto mas que una cobardia, y lo que es peor, unos salteadores; los *hijos perdidos* de un ejército de invasion se han transformado en merodeadores.

Pero volvamos á los hechos que han acompañado este desenlace repentino, los cuales han sido traídos á Charleston por el vapor *Isabel*, que salió de la Habana el 22, y que solo se sa en por partes telégrafos.

Asi como lo anunciaban las noticias recibidas el viernes por el esteamer *Creole*, á cuyo bordo iba el aventurero Lopez y cerca de 600 hombres, se presentaron estos delante de Cárdenas en la noche del 18 al 19 de mayo: el desembarco se hizo con alguna dificultad, y las autoridades tuvieron tiempo de enviar un espreso al Coliseo, que dista unas diez millas de Cárdenas. Luego de haber desembarcado los invasores, entraron en el pueblo y atacaron la cárcel, que tomaron por un cuartel, donde habia una guardia de quince soldados, que se defendió con valor.

Mientras que se estaban tiroteando se presentó una guerrilla á la cual Lopez trató de arengar, pero esta le contestó con una descarga, replegándose en la casa del gobernador: en ella encontraron tambien los invasores una resistencia desesperada; y solo cuando la casa estaba ardiendo consintió en rendirse este puñado de valientes: segun dicen los partidarios de los invasores perecieron cincuenta soldados españoles y treinta habitantes, pero esto es sin duda alguna exagerado.

Lopez se encontraba ya en posesion de Cárdenas, y su primer cuidado fue visitar la tesoreria de la aduana, donde encontró cerca de cincuenta mil piastras de las cuales se apoderó. Aquí es donde le dejan las noticias del vapor *Ohio*, preparándose, segun el *Sun*, partidario acerrimo de los invasores, á continuar el curso de sus conquistas.

No obstante parece que la valerosa resistencia que á su recibimiento encontraron hizo reflexionar á sus compañeros de fortuna; asi que en vez de dejar zarpar el *Creole* con los enfermos para ir en busca de refuerzos, pidieron volverse á embarcar. ¿Que pudo motivar este regreso repentino? Se ignora todavia, pero lo cierto es que se hizo con gran precipitacion, por cuanto varios de los invasores, sin duda los que Lopez habia enviado á cortar los caminos de hierro, cayeron en poder de los españoles.

El gobernador de Cárdenas y dos oficiales que Lopez llevaba consigo prisioneros, los puso en libertad, y puestos á bordo de un barco de pescadores, bajo la condicion de mediar á favor de los desgraciados que habian dejado abandonados.

El *Creole*, vivamente perseguido por el vapor español *Pizarro*, pudo ganar el puerto de Key-West, donde acababa de llegar el vapor *Isabel* procedente de la Habana. Lopez y su ayudante Juan Sanchez Iznaga pasaron á bordo de este buque, que los desembarcó en Savannah el sabado por la mañana: la aduana americana de Key-West se apoderó del *Creole*.

Un golpe de mano intentado en una poblacion sin defensa y coronado con el robo de los fondos públicos, una vergonzosa fuga y el abandono del jefe principal; he aqui en pocas palabras la historia de esta expedicion, que á creer lo que el *Sun* decia, debiera en pocas semanas asegurar la independendencia de Cuba. En cuanto á los formidables recursos de que se habia hablado, y simultáneos desembarcos que debian efectuarse en distintos puntos de la isla, este primer resultado les habrá probablemente desvanecido para no aparecer ya mas.

Sin duda la partida que mandaba Lopez era no mas que una vanguardia encargada de sondear el terreno y de abrir la marcha; sin duda si habia rehusado procurarse un punto de apoyo fuerte en Cuba, tendria detrás de él hombres dispuestos á sostenerse con persona y bienes. Pero hoy dia en que la perspectiva de un suceso ilusorio ha desaparecido bruscamente, todas las espadas medio desembainadas han vuelta á la baina, todas las cajas se cierran, y nadie querra haber tomado parte en un lance en que el ridiculo se disputa con el odioso.

Ciertamente no habia necesidad de lo que ha pasado para hacer apreciar en su justo valor la jornada de Lopez, pero éste ha encontrado todavia medio para rebajar mas y mas la opinion que de él habian formado todos. Asíomase á los labios una sonrisa de desprecio al recordar las pomposas amenazas, el gran número de hombres, de dinero y de buques que de quince dias á esta parte nos traian los periódicos adictos á los conspiradores, y al ver que esta armada libertadora de Cuba, estos miles de soldados invencibles, se han reducido á un puñado de piratas, cuyo valor se ha concretado á caer de improviso sobre una villa indefensa, apoderarse del dinero y huir á toda prisa cargados con el botin.

Sin gran dificultad comprendemos sobradamente los sentimientos que animan a los amigos del aventurero Lopez, en tan súbito y enérgico deseo de batirse en retirada. Se les habia metido en esta aventura prometiéndoles dos cosas á cual mas absurdas: la primera que se les colocaria de modo que pudieran derrotar el ejército español por completo; la segunda que la poblacion de la isla responderia á la primera señal con un grito unánime de insurreccion.

En vnz de esto, encontraron al primer paso un puñado de soldados, cuyo vencimiento equivalió para los insurgentes á una derrota. Encontraron á los habitantes, que muy lejos de pronunciarse, se preparaban á una fuerte resistencia. Como todas las cosas que se cimentan en la exageracion y la falsedad, los planes de Lopez se estrellaron por la base en el momento decisivo.

Desgraciadamente el eco de esta fatal expedicion no debe extinguirse con ella. Las dificultades pueden haberse aplazado, pero distan mucho de haber desaparecido.

De los tres buques que se sabe de positivo salieron el 7 de mayo de Nueva Orleans, dos han sido apresados por el *Pizarro*, que se dice ha encontrado á bordo todos los papeles del complot, y probablemente los pri-

sioneros que ha conducido á la Habana. Pero el steamer *Creole*, el principal, ha escapado, como ya dijimos, y aquellos que habian tomado la parte mas activa en este increíble atentado, han entrado hoy dia en el territorio de la Union.

En el presente caso, el gobierno español espera precisamente del gobierno de Washington cumplida y pronta justicia. Si existiera entre los dos países un tratado de estradicion, la marcha que debe seguirse es muy sencilla: Lopez y sus cómplices darian pronta cuenta de su conducta ante un consejo de guerra español. Pero esto no es así, y los Estados Unidos quieren estar llamados á hacer justicia por sus propias manos.

Lo que hay de cierto es que el *Creole* ha sido aprehendido en Key West con todos cuantos en él venian, y puesto en manos de la marina americana. Por su parte el aventurero Lopez fué arrestado el sábado por la tarde en Savannah, pero fué soltado al poco por una de estas cuestiones de localidad, que parecen hechas á propósito para que los culpables puedan desafiar las disposiciones de la ley.

Estos dos actos atestiguan el sincero deseo que anima á las autoridades para dar satisfaccion á España. Pero falta saber que puede esperarse de una satisfaccion tal como se quisiera de una parte, tal como podrá ó querra darse de la otra. He aquí una reunion de conflictos cuya gravedad no puede preverse, habiendo entrado la administracion en una era de dificultades, que no atravesará sin dejar en todas partes vestigios de su popularidad y consideracion espirante.

Luego que la nueva del desembarco de Lopez en Cardenas llegó á Washington el viernes por la tarde, asegúrase que el general Taylor exhaló su indignacion con toda la franqueza de un veterano. Despues tuvo el gabinete dos consejos y se espidieron terminantes órdenes á toda la Union para arrestar inmediatamente á cuantas personas estuvieran complicadas en la invasion de Cuba.

¿Pero las autoridades locales desplegarán la misma actividad? ¿Comprenderán que en esto estriba el honor y la buena fé de toda la nacion?

Esperamos sea así y que la conducta misma de Lopez alejará las simpatias que por una increíble aberracion de la opinion pública pudiera haber adquirido. Nada mas queda hoy dia del pretendido libertador de Cuba, siendo á la vista de todos un aventurero convencido de impostura y pirateria. ¿Con qué titulo, con qué interés, con qué derecho le cubrirá con su égida estado alguno de la Union?

La prensa de Nueva York dió ayer un noble y energico ejemplo: todos los periódicos excepto el *Sun*, cuyos artículos son un modelo de obstinacion grotesca, han deslindado resueltamente la cuestion que acabamos de sentar; y todos sostuvieron que los Estados-Unidos no podian sin avergonzarse cerrar los ojos al inusitado acto que acababa de consumarse.

El sábado el abogado del distrito tomó vigorosamente la iniciativa. El entusiasmo que causaron las noticias de Cardenas impulsó á la Junta representante de la conspiracion de Nueva York á publicar una especie de nota oficial, firmada por su secretario Mr. T. Tolon, editor del periódico la *Verdad*. Aquella misma tarde Mr. Tolon fué citado para el lunes por la mañana á comparecer delante del gran Jurado, y ayer prestó un caucion de cinco mil pesos para permanecer en libertad.

El gran Jurado queda pues encargado de esta instruccion, y el juez Betts procura con eficacia explicar

con la ley de 1818 en la mano los hechos y delitos que deben averiguarse. Este paso prueba al menos el deseo de no dejar impune la violacion mas audaz de las leyes de neutralidad y del derecho de gentes, que se lee en los anales del mundo civilizado.

El aventurero Lopez despues de haber recibido en Savannah una especie de ovacion, se ha dirigido á Móvil, desde cuyo punto cuenta regresar á Nueva-Orleans, en cuya ciudad tiene poderoso partido. Veremos con que cara se presentará ante los hombres que ha engañado indignamente y como á su vez aquel pueblo acogerá al héroe que habiendo salido para vencer ó morir, regresa fugitivo sin haber arrojado ningun peligro formal. O nos engañamos mucho ó Lopez ha perdido para siempre el concepto en este pueblo, que posee en alto grado el sentimiento del heroismo.

Ha habido en Washington varios consejos de ministros con respecto á la invasion de Cuba, como tambien conferencias entre si Henry-Bulwer y Mr. Clayton, y dicese tambien con el embajador de Francia, con respecto á las estipulaciones que se creen existir entre los Estados-Unidos, Inglaterra, Francia y España para asegurar á esta última potencia como á su dependencia la integridad de Cuba. Pero ¿de donde viene el dinero? El *Franco Americano* dice han sido empleados ya seis millones de dollars para esta expedicion, y que aun quedan dos á disposicion de los directores de este movimiento.

Cuando se reflexiona se ha pagado el viaje á todos los que han venido para formar parte de la expedicion, y si se añade á esto el sueldo, los buques, las armas, las municiones, etc. etc. se convencerá han sido gastadas cantidades inmensas.

Repito pues esta pregunta: ¿De donde viene este dinero? Ciertamente no proviene de suscripciones en los Estados-Unidos, á no ser que sea de algunas hechas en el Sur, y varios Españoles de Cuba aseguran que esta isla nada ha adelantado. ¿De donde viene el dinero? Muchos creen hay grandes misterios para poder explicar la insurreccion contra Cuba. ¿Hay alguna ramificacion con los sucesos politicos de Europa? (*Ancora.*)

Gerona 20 de Junio.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo sigue recorriendo la diócesis por la parte de Cadaqués, ministrando la confirmacion, y siendo en todas partes objeto del cariño y del religioso respeto de un pueblo católico y agradecido al afanoso y santo celo de su buen pastor.

La semana pasada llegaron tres hijas, ó hermanas de la caridad de San Vicente de Paul, que han venido del noviciado de la corte á aumentar la dotacion de hasta ocho, que cuidan de la educacion y enseñanza, del aseo y limpieza y de lo demas relativo á los acogidos en este Hospicio, que es deudor al esmero y caridad de aquellas Señoras, de la gran mejora y notables adelantos en la economia y todos los ramos de esta casa de beneficencia provincial.

Ayer salió escoltado para Barcelona el ex-cabecilla Pujan (a) Cargol, que segun tenemos presentido ha sido reclamado por el Fiscal de la comision militar de aquella plaza con motivo de alguna causa que allí se le está instruyendo.

Esta mañana se ha celebrado en la colegiata de San Félix, con asistencia del cuerpo municipal la función religiosa que á su inclito patron San Narciso ofrece todos los años esta ciudad por haberla salvado del inminente peligro que la amenazaba en igual día del año 1808.

TEATRO.

Concurrísimas estuvieron también las funciones del martes, en la cual se cantó, según estaba anunciado, la obra maestra de Rosini; *El Barbero de Sevilla*. Larga y merecida cosecha de aplausos recogió también en ella el Sr. Ardavani, quien desempeñó con una propiedad indecible la difícil parte de *Figaro*. Verdad es que la traviesa pupila de D. Bartolo estaba confiada al despejado talento de la señorita Clarice Di-Franco, que con su natural gracia y donaire secundó, ó mejor dicho, coronó los esfuerzos de nuestro excelente barítono. Felicísimo estuvo éste en todas las piezas, dando pruebas de gran maestría en los recitados, pero merece entre ellas particular mención el dúo cantado con la señorita Di-Franco; pues la armonía de este trozo hace saborear, á los amantes del arte, el placer más bello y más completo que desear pueda el oído más *filarmónicamente* delicado. La señorita Clarice con un timbre puro, fresco y argentino, Ardavani con una voz grave, sonora y flexible, rebozando ambos juventud, pero cantando con aquella ilimitada confianza debida solo al profundo conocimiento del arte, no podían menos que producir, como produjeron, frenético entusiasmo.

El Sr. Ardavani ha probado de la manera mas cabal y mas satisfactoria, que lo mismo sobresale en lo cómico que en lo dramático, y la señorita Di-Franco ha hecho abundantemente gala de aquellas notas cristalinas, limpias y vibrantes, que tan hermosas salen siempre de sus rosados labios.

El Sr. Rossi se hizo aplaudir en el papel de D. Basilio. El ária de la *Calumnia* fué cantada con toda la precision y buen gusto que se requiere. Nos agradó sobremanera la mímica del Sr. Rossi en esta parte, pues la desempeñó con gracia natural, á lo que contribuyó no poco el prescindir de ciertas exageraciones con que la hemos visto en otros cantantes y que para nosotros son de muy mal gusto.

Los demás papeles se portaron medianamente, efecto sin duda de la precipitación con que la ópera fué puesta en escena.

El público aguarda impaciente la segunda representación, anunciada para el domingo próximo.

AVISOS.

Ayuntamiento constitucional de la inmortal Gerona.

Reclamando el buen orden y regularidad de las obras que van á emprenderse en la reconstrucción del puente de San Francisco de Asis, que se trasladen á otro punto, según reclama el Sr. Ingeniero 1.º civil de esta provincia, los puestos de venta y el ganado que en los días de mercado se reúnen en las afueras de la puerta del Arení, ha resuelto este Ayuntamiento, á fin de no inferir perjuicio á los que se dedican á la negociación y al tráfico y procurar la concurrencia y fomento de las producciones, manteniendo el movimiento general y útil de las relaciones entre los pueblos de la comarca, que desde el sábado próximo 22 del corriente se sitúe el mercado del ganado en el espacio que media

desde dicho puente á las *palancas den Vila*, y el de ropa vieja, útiles, enseres y demás efectos que se vendían en el mismo sitio del Arení, se trasladará en el paseo ó alameda de San Francisco.

Los conductores de yeso se colocarán á la derecha de la puerta del Arení en el intermedio ó espacio que media entre el rio Non, muralla y primeras casas de la plaza de las Coles.

A fin de evitar obstáculos y embarazos en la situación de los mercaderes, tratantes y puestos de venta, y proporcionar el debido orden y sosiego, los dependientes municipales señalarán oportunamente la respectiva colocación de la concurrencia.

Y para que nadie alegue ignorancia se manda publicar y fijar el presente edicto en los sitios de costumbre. = Gerona 20 de junio de 1850. = El Alcalde constitucional. = Ventura Mercader. = P. A. D. E. A. Alejandro Font, Secretario.

Cualquiera que pretenda adquirir el Solar n.º 18 en la plaza de S. Pedro podrá conferirse con el procurador D. Ramon Pujol: vive en la calle Travesía de las Donas n.º 2.

Se halla para alquilar el segundo piso de la casa n.º 18 sita en la calle de la Forsa. Para tratar del ajuste podrán dirigirse con D. Juan Batlle panadero que vive en la calle de la Cort Real.

D. Antonio Martinez y Gil del consejo de Su Magestad Secretario honorario de su Real persona, y Juez Letrado de primera instancia de la presente ciudad de Gerona y su partido.

Por el presente é insiguiendo lo dispuesto en virtud de la solicitud presentada por D. Benito Adroer Apoderado de la Ilustre Abadesa y Religiosas de la órden Benedictina del Monasterio de San Daniel extramuros de esta ciudad, reclamando se autorize al Notario D. Ramon Lagrifa y de Bono, para la saca en autentica forma de la segunda copia de la escritura de cesion de un censal de capitalidad cien libras, hecha por Andres Gifre Labrador de Constantins á los ocho de noviembre de mil setecientos siete, á favor de la entonces Ilustre Abadesa del referido Monasterio, recibida en poder del difunto Roque Albareda Notario que fué de la presente ciudad; como y tambien se prevenga al contador de hipotecas D. Gaspar Bacó proceda al competente registro de la indicada escritura luego de serle presentada he acordado ante todo que si persona alguna quiere hacer oposicion á la saca y registro en hipotecas de la entendida escritura acuda á este tribunal y oficio del infrascrito escribano dentro el término de diez dias que al efecto se señalan, pasados los cuales se acordará lo que corresponda.

Dado en el Juzgado de primera instancia de dicha ciudad de Gerona, á los catorce de junio de mil ochocientos cincuenta. = Antonio Martinez y Gil. = Por mandado de SS. = Narciso Ribas escribano.

LOTERIAS NACIONALES.

Administracion Subalterna núm. 1.006. Los números sorteados en la Estracción del día 10 de junio corriente son los siguientes. 49=40=38=88=25

El día 19 del actual á las 12 del mismo se cerrará la admision de jugadas para la que se ha de celebrar en Madrid el día 1.º de julio próximo. Gerona 14 junio de 1850. = Joaquin Forgas.

José Forgas